

# 本川社協だより

発行 本川地区社会福祉協議会  
 責任者 中田 道夫  
 編集 広報委員会  
 印刷 (株)インパルスコーポレーション  
 発効 令和4年1月

あけましておめでとうございます。

地域の皆様方におかれましては、日頃から、本川地区社会福祉協議会の活動にご協力いただき、誠にありがとうございます。

この2年間、コロナ禍の中で、様々な活動が制限されておりましたが、工夫をしながら少しでも地域が良くなるよう活動を続けてまいりました。

引き続き、皆さんが、この本川で安心して暮らすことができるまちづくりに取り組んでまいりますので、なにとぞ、よろしく願いいたします。

本川地区社会福祉協議会 会長 中田 道夫

## 第26回本川地区原爆死没者慰霊祭



広島平和記念日の前日の8月5日(木)、原爆でお亡くなりになられた方の慰霊と恒久平和を祈念して、本川小学校平和資料館前の「原爆慰霊碑」前で慰霊祭が執り行われました。

コロナウイルス感染症の拡大が懸念される中、昨年引き続き、「盆踊り大会」は中止し、受付での手指消毒・体温測定、マスクの着用、イスの間隔確保などの対策を講じたうえで、本川地区関係者だけの開催となりました。

慰霊祭では、追悼演奏・合唱の後、原爆死没者慰霊祭実行委員会会長による挨拶、「平和宣言」、折り鶴献納、最後に、参列者による献花が行われました。

## 自主防災訓練

12月12日(日)、本川地区社会福祉協議会、中区自主防災会連合会、中区役所、中消防署、中消防団の主催で、本川地区の指定避難場所となっている本川小学校体育館において、広島県西部で震度6弱の地震が発生したことを想定し、避難所運営訓練を実施しました。

本川地区からは、避難所運営を行う約100名の役員が参加し、避難所運営マニュアルに基づき、「情報広報班」「救援救護班」「食料物資班」「施設管理班」に分かれ、講師の西佐古防災士の指導により、それぞれの役割を確認しました。



地震や高潮、津波などどの災害はいつ襲ってくるかわかりません。皆さんも日頃からいざという時に備え、避難場所への経路を確認するとともに、人数分の非常持ち出し袋などの準備をしておきましょう。

## 本川社協の予算・決算、主な事業について

本川地区社会福祉協議会は、町内会長、各種団体の長などで構成され、役員会（毎月）や理事会（2か月ごと）を開催し、本川地区の社会福祉の向上のため、様々な事業を行っています。



理事会の様子

(単位：円)

### 予算・決算

#### 【収入】

科 目	令和2年度決算	令和3年度予算	備 考
会 費 収 入	584,700	585,000	町内会からの会費（一世帯 300 円）
補 助 金 収 入	684,120	870,000	福祉のまちづくり、原爆慰霊祭などへの助成金
事 業 収 入	58,000	125,000	防災訓練などへの助成金
諸 収 入	1	200,000	会費収入など
繰 越 金	124,272	645,230	
合 計	1,451,093	2,425,230	

#### 【支出】

科 目	令和2年度決算	令和3年度予算	備 考
助 成 金 支 出	355,000	355,000	体協、老人クラブ、消防団、子ども会、女性会、交通安全運動推進隊、青少協、イキイキ百歳体操
事 業 費	70,470	173,000	広報誌作成費など
分 担 金 支 出	100,000	110,000	防犯組合連合会などへの分担金
行事負担金支出	192,158	800,000	原爆慰霊祭などへの負担金
諸 費 そ の 他	88,235	399,000	総会会議費など
繰 越 金	645,230	588,230	
合 計	1,451,093	2,425,230	

※ 令和2年度は、コロナ禍のため、「本川フレンドシップフェスティバル」、「盆踊り大会」、「やすらぎ会」、「自主防災訓練」など主な行事は中止となりました。

### 令和3年度の主な事業

(新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため変更・中止になる場合があります)

**本川地区原爆死没者慰霊祭** (8月5日)

**自主防災訓練** (12月12日)

#### あいさつ運動

毎月第2月曜日、青少協や各町内会の方々が、通学路や横断歩道に立ち、子ども達の登校を見守りながら、あいさつ運動を行っています。

また、本川小学校PTAでも、週2回保護者による見守りあいさつ運動を行っています。

#### オープンスペースぽっぽ

##### 0歳から未就学児までの子育て交流広場

開催日：毎月 第3水曜日 9：30～11：30 場 所：本川児童館

問い合わせ：293-1373 (本川児童館) 問い合わせ時間：13時～18時

#### その他

令和3年度も、「盆踊り大会」、「やすらぎ会」、「本川フレンドシップフェスティバル」は、コロナ禍のため中止となりました。

## 本川フレッシュ教室

本川地区女性連合会、中区地域支えあい課、広島市国泰寺地域包括支援センターの共催で、感染症予防、認知症予防、健康に役立つ食事など日常生活にかかる様々な問題をテーマにした勉強会「本川フレッシュ教室」を実施しています。

本年度は、「感染症予防について」（7月29日）、「血管年齢チェック×食事改善 で内側から美しく」（11月11日）の2回実施しました。

1月以降も計画しています。詳細が決まりましたら、町内会の回覧等でお知らせしますので、是非、皆さんも参加してください。



## 交通安全教室



11月20日（土）、榎町公園で、本川地区社会福祉協議会、本川地区女性連合会、中央交通安全運動推進隊8班、広島中央警察署、広島中央交通安全協会の共催により、交通安全教室が実施されました。当初は、5月に実施予定でしたが、コロナ禍の影響で延期となり、今回、感染防止に注意して、ようやく開催することができました。

小学生をはじめとして約80名が参加し、中区地域起こし推進課からの記念品のキーホルダーが配られました。

参加者は、ゲストの中四国唯一の自転車ロードレースプロチーム「ヴィクトワール広島」の選手と一緒に、自転車の乗り方などを学びました。

本川地区で悲惨な交通事故を出さないよう、みんなで交通ルールを守りましょう。

## 本川音頭の保存について

毎年、本川地区原爆死没者慰霊祭の後におこなわれる「盆踊り大会」で本川音頭が踊られています。本川地区では、「本川音頭保存会」が中心となって、この踊りの継承を行っています。

10月には、保存会の9名が本川小学校を訪れ、小学生に本川音頭の踊り方を伝えました。この2年は、コロナ禍で、盆踊り大会が中止になっており、皆さんと一緒に本川音頭を踊る機会がありません。コロナが収束し、盆踊り大会が開かれることを祈っています。



## 夏休みラジオ体操



夏休み、空鞆公園で、子どもたちの健康増進と交流の場を持つため、コロナ禍の中、感染防止に注意を払いながら、朝のラジオ体操が開かれました。

最年長の小学6年生が、みんなの前に立って模範体操を行いました。子ども達が外で遊ぶ機会が少なくなっていますが、元気な姿を見ることが出来ました。

## 本川を彩る花の植え替え



11月29日(月)、本川地区公衆衛生推進協議会や本川地区女性連合会など25名の皆さんが、本川地区の道路沿いのプランターや相生橋西詰の花壇の花を植え替えました。これから、寒い季節に向け、パンジーなどの花が本川地区を彩ることでしょう。



相生橋西詰の花壇では、12月26日(日)にクリスマスコンサートが開催されました。

また、満月の夜には、原爆ドームに向かって演奏が行われています。

## 交通安全運動推進隊

交通安全運動期間中(春、夏、秋及び年末)などに、十日市交差点や通学路で、交通安全運動推進隊の皆様が交通指導等の街頭活動を行っています。

悲惨な交通事故から子ども達や住民を守っていただき、本当にありがとうございます。



## 薬物乱用防止運動

12月12日の防災訓練の会場では、薬物乱用防止の啓発のため、「薬物標本」などの展示が行われました。

覚醒剤や麻薬、大麻、危険ドラッグなどの薬物の乱用は、あなたの健康やあなたの周りの人々に凶りしれない悪影響をもたらします。たとえ1回だけでも「乱用」です。絶対に使わないでください。



## 町内会に加入しましょう

町内会は、その設立から運営まで、住民自らの手で行われている自主・自立の団体です。住民相互のふれあい、共同活動を通じて地域を快適で住みやすくするため、

- ★ 祭りや運動会などの行事の開催
- ★ 道路、公園などの清掃
- ★ 防災・防火・防犯活動、交通安全の推進活動
- ★ 青少年の非行防止・健全育成のための活動
- ★ 高齢者などの福祉増進のための活動

などの活動を行っています。

皆さん、是非、町内会に加入しましょう。



## 長い間ありがとう



約70年間、「鳥の巣」の愛称で親しまれ、十日市交差点を見守ってきた広島電鉄十日市信号所が令和3年9月に撤去されました。

長い間、ありがとうございました。

## 高齢者の相談窓口

広島市国泰寺地域包括支援センター

(担当圏域：袋町、千田、竹屋、本川の小学校区)

☎249-0600

月～金8:30～17:15

(年末年始・土・日・祝を除く)

